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安徽省皖能股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                   编号：2023-09 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他       

参与单位名称及

人员姓名 

海通证券吴杰、阎石，交银基金孔祥瑞，鑫元基金俞建忠，东方资

产丁浩，华西证券晏溶，东方红资产管理张昊睿，太平基金卢文汉，

人保资产朱雨霏，银河基金杨文超 

时间 2023 年 06月 07日 

地点 安徽合肥 

上市公司接待人

员姓名 

张增智、郑涛、纪海平、李天圣、董佳文、吴宇航 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、核心要点 

1.关于公司库存水平：所属电厂库存水平基本均达到 20 天水

平。 

2.四、五月份煤价环比 Q1 的变化：两个月的月度煤价逐月下

降，四、五月均低于 Q1。 

3.公司机组有常规燃煤机组，也有综合利用的低热值机组，常

规燃煤机组发电量多，盈亏平衡点煤价的承受能力比较强，标单是

在 1000-1100元/吨，百万机组会更好一点，超过 1100元/吨；综合

利用机组都是 30万千瓦级小机组，电量低，盈亏平衡煤价相对低一

些，大概 900-1000 元/吨，因使用低热值煤，实际煤价低于盈亏平

衡点。 

4.关于公司电量年度长协占比：年度长协占比达 90%以上。 

5.关于公司十四五末新能源装机目标：新能源的目标是 400万

千瓦，但是光伏和风电占比不确定。公司已投产 5 万千瓦，当前开

工建设为 10 万的集中式光伏，今年力争开工超过 100万。 



6.关于公司目前煤炭的日耗水平：随着机组检修结束、气温回

升，日耗有所提升。 

7.关于公司后续是否会维持高库存：进入迎峰度夏后，会按照

发改委要求保持合理库存。 

8.关于淮北储能项目预计投产时间：准备 6月份投产。 

9.关于阜阳正午镇项目进展：预计 6 月能首次并网，按照省能

源局原来要求，需在今年全容量并网。 

 

二、问答环节 

Q：今年四五月份的经营数据？ 

A：四五月份发电量同比、环比均增长，煤价同比、环比均下降，

发电企业利润稳中有升。 

 

Q：煤炭库存大概有多少？ 

A：所属电厂库存水平基本均达到 20天水平。 

 

Q：四、五月份电量同比情况？ 

A：均同比增加。 

 

Q：四、五月份煤价环比 Q1的变化？ 

A：两个月的月度煤价逐月下降，四、五月均低于 Q1。 

 

Q：盈亏平衡，标煤是多少钱？ 

A：公司机组有常规燃煤机组，也有综合利用的低热值机组，常

规燃煤机组发电量多，盈亏平衡点煤价的承受能力比较强，标单是

在 1000-1100元/吨，百万机组会更好一点，超过 1100元/吨；综合

利用机组都是 30万千瓦级小机组，电量低，盈亏平衡煤价相对低一

些，大概 900-1000 元/吨，因使用低热值煤，实际煤价低于盈亏平

衡点。 

 

Q：合同覆盖率？ 

A：今年长协煤覆盖率有望达到 90%。 

 

Q：按照煤炭采购地来分，来源地有哪些，占比分别有多少？ 

A：沿江电厂主要是海进江煤炭，其余内陆电厂基本为省内矿供

应，有部分来源于省外。 

 

Q：电价怎么看？ 

A：今年签约了 90%以上的长协合同，价格已锁定，剩余部分为

月度交易，从成交结果看，维持在基准电价上浮 20%水平。 

 

Q：年度长协、月度电价占比多少？ 

A：年度电量合同占比 90%以上。 

 



Q：公司光伏机组装机占比还是比较小的，从 2022 年的财务披

露看，我们的上网电价利用小时数都可以直接视为煤电机组的吗？

比如说 4845，可以看作是煤电机组的吗？ 

A：2022年末公司主要都是煤电机组，光伏体量较小，装机容量

不足运营机组的 1%，对发电小时、上网电价等指标影响甚微。 

 

Q：公司财务数据里面有一个发电行业的原材料成本，可以视为

煤电的购煤成本吗？ 

A：主要是燃料成本。 

 

Q：近三年的平均的入炉标媒？ 

A：2020年大约 700元/吨水平，2021年同比上涨接近 400元/

吨，2022 年因基本面的升高，年度均价较 2021 年略有升高（但因

电价政策的调整，电价上涨增利远高于煤价上涨影响）。 

 

Q：火电这一块，除了阜阳二期还有新疆这边的四台，后续十四

五期间我们火电这块还有新增机组的计划吗？ 

A:利用陕电入皖机会，力争在陕西控股两台 66万机组，省内计

划参股一些火电项目。 

 

Q：燃机调峰机组这一块，除了目前准备要投的，后续还有计划

吗？ 

A：后续计划在规划里面是有的，但是现在因为安徽调峰的容量

电价的具体的事宜还没完全定下来。等合肥燃气投产以后看效益情

况。 

 

Q：新能源目标的 400万主要还是在安徽省内还是也有省外的？ 

A：新能源开发省内外都有，主要是集中式。 

 

Q：安徽省峰值时间以下午到晚上为主。好像跟其他省份有点不

一样，是为什么？ 

A：每个省的能源结构不同，政府制定政策是经过反复论证的，

具体不同原因建设咨询相关政府部门。 

 

Q：调峰的容量电价跟常规机组容量电价。现在大概是怎样的一

些场景？ 

A：安徽省的火电没有容量电价，是按照调峰报价的。气电容量

电价还没定。 

 

Q：去年调峰有几千万的收益？ 

A：近 4000万元净收益。 

 

Q：煤炭的日耗大概到了什么水平？ 

A：随着机组检修结束、气温回升，日耗有所提升。 



 

Q：往年的时候我们的煤炭的库存是什么水平？ 

A：往年一般这个时间点都是在相对高位，今年呈现的变化是库

存更加充足，达到高位的时间提前。 

 

Q：后面会一直维持这个当下的高库存吗？ 

A：进入迎峰度夏后，会按照发改委要求保持合理库存。 

 

Q：我们是不是还有收购大股东资产的计划？ 

A：我们能收的基本上都已经收过了。当年承诺的新能源这一块

还是亏损，还需培育，等盈利好转一些。2012年定增的时候，做了

一个消除同业竞争的承诺。现在没有什么好的资产。 

 

Q：神皖煤价怎么样？他们近期煤价的变化跟我们是否一致？ 

A：长协合同覆盖率高，煤价低于公司控股发电企业，近期走势

应该一致 

 

Q：淮北的储能项目是已经投产了吗？预计收益率怎么样？ 

A：没有，这个月准备投。以前说损耗自摊。现在新政策说由新

能源企业来承担，会好很多。 

 

Q：我们租赁已经签了意向客户了吗？ 

A：超过 50%了。现在还不断有人来找我们。 

 

Q：我们储能有盈利目标吗？ 

A：2 月份就已经首次并网了，省调也一直在调用。近期安徽省

出台了相关政策，平进平出损耗由新能源企业承担。后续，猜测会

进入调峰调频辅助服务市场，再加上容量租赁收益、峰谷价差，预

计可以实现盈利。 

 

Q：我们现在投的是一期？当时的建造成本大概是个什么水平？ 

A：是的，一期是 103MW/206MWh。建造成本大概是 4个多亿。 

 

Q：后续在安徽建的新能源项目，光伏或者风电，对于配储是强

配吗？ 

A：不是强配，是在拿指标时为了增加竞争力自己主动选择的。

你也可以通过租赁的形式。安徽省到目前为止还没有弃风弃光的现

象，但后面就不好说了，因为它体量不大。 

 

Q：光伏电站并网时，要求必须要配储能吗？ 

A：如果你承诺有，就必须得有。现在监管严了。 

 

Q：我们自建新能源的并网时间，比如光伏机组这块，是不是在

下半年会比较多？ 



A：目前我们自建比较大的，就是阜阳正午镇项目，估计这个月

也首次并网了。应该差不多吧。 

 

Q：现在土地成本又高了？ 

A：不是土地成本太高的问题，能找到地就算不错了。 

 

Q：政府有什么明确的并网时间节点？ 

A：预计 6 月能首次并网，按照省能源局原来要求，需在今年全

容量并网。 

 

Q：今年没完成，政府会拿走指标吗？ 

A：不会，都已经开工建设了。土地和接入电网这两个因素对光

伏的影响很大。 

 

Q：年度的话，成本如何变化？ 

A：今年有新投产，成本比去年绝对值要高。存量这块今年来效

益好，修理费今年跟去年比按道理要增加，因为今年是有大修，财

务费用可能还会下降。 

 

Q：现在这个价格进口煤其实也不划算？ 

A：我们没有直接采购进口煤。 

 

Q：给公司供煤的大的煤炭公司有哪些？ 

A：国能，晋控，省内四大矿等。 

 

Q：新疆四台机组边际利润？ 

A：目前看来是高于省内机组。 

附件清单（如有） 
无 

日期 
2023 年 06月 14日 

 


